
АСИ Андрея Никитина, «у них есть чему 
поучиться»), исключительно по причи-
нам недавнего вхождения в состав РФ, 
и ряд регионов (Ненецкий и Чукотский 
АО, Еврейская автономная область и Се-

верокавказские республики) из-за низкой 
выборки (Никитин признал, что это недо-
работка АСИ). 

По итогам рейтинга-2015 Ульяновская 
область попала в группу абсолютных лиде-
ров национального рейтинга, где предпри-
нимательским сообществом отмечены наи-
более благоприятные условия для ведения 
бизнеса в регионе. В итоговом исчислении 
мы заняли пятое место, что является безу-
словным успехом. (Подробнее о рейтинге 
мы расскажем в пятничном номере.) По 
оценке экспертов, причиной повышения по-
зиций области в рейтинге стала эффективно 
выстроенная губернатором Сергеем Моро-
зовым система работы в сфере под-
держки предпринимательства.

экономика
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Начались выплаты материнского 
капитала на повседневные нужды 
с	сегодняшнего	дня	начинаются	выплаты	материн-
ского	капитала	на	повседневные	нужды	в	размере		
20	тысяч	рублей.	как	ранее	заявил	глава	минтру-
да	РФ	максим	топилин,	в	целом	на	это	потребует-
ся	около	50	млрд	рублей.

Украина заплатила $75 млн 
по долгу перед Россией 
Украина	в	понедельник,	22	июня,	перечислила	
России	$75	млн,	погасив	очередной	купон	по	
еврооблигациям	на	$3	млрд,	размещенным	в	
пользу	России	в	декабре	2013	года,	сообщи-
ло	Риа	«новости»	со	ссылкой	на	министер-
ство	финансов	России.

стр.			 4

кУЛЬтУРа

Российский мультфильм о космосе 
победил на фестивале во Франции 
в	мультфильме	рассказывается	история	двух	друзей,	
которые	еще	в	детстве	захотели	полететь	в	космос,	к	
звездам	и	другим	планетам.	и	они	постепенно,	по	мере	
взросления,	идут	к	реализации	своей	мечты.
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Село в поисках инвестиций

В группе абсолютных лидеров 
Выступая на пленарном заседании Петербургского 
международного экономического форума, Владимир 
Путин назвал Ульяновскую область в числе регионов  
с лучшим инвестиционным климатом.

Сергей Морозов 
обозначил шесть 
первоочередных 
задач развития 
сельских 
поселений.

Кирилл ШевченКо  �

Традиционный праздник День 
поля, посвященный подведению итогов 
весенне-полевых работ и награждению 
отличившихся передовиков, в этом году 
предваряло заседание Губернаторского 
совета на тему комплексного развития 
сельских территорий. 

Открывая его, губернатор Сергей 
Морозов отметил, что сегодня «действи-
тельно важно объединить свои усилия 
и возможности. 2015 год достаточно 
непростой для каждого из нас - и для 
работников агропрома, и для управлен-
ческого корпуса, и для самих жителей 
области. Но, несмотря на сложности, мы 
справляемся со стоящими перед нами 
задачами».

Особый вклад в укрепление стабиль-
ности, по мнению главы региона, вносят 
именно сельские жители и сельские тер-
ритории в целом. Именно от благопо-
лучия села напрямую зависит решение 
целого ряда стратегических задач - от 
продовольственной безопасности и эко-
логического благополучия до демогра-
фической стабильности и перспектив 
культурно-исторического развития. 
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Кирилл ШевченКо  �

За три часа до начала пленарного засе-
дания ПМЭФ Агентство стратегических 
инициатив (АСИ) огласило результаты На-
ционального рейтинга состояния инвести-
ционного климата в субъектах РФ-2015. По 
сути, первый рейтинг был составлен еще в 

2014 году. (Ульяновская область заняла тог-
да второе место, пропустив вперед только 
Калужскую область.) Но тогда в рейтинг 
вошел всего 21 субъект, так что его следует 
признать не более чем пилотным. На этот 
раз документ стал полномасштабным - в 
него не вошли лишь Крым и Севастополь 
(хотя, по словам генерального директора 
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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фотофакт

В седьмой раз село Кивать 
Кузоватовского района принимало 
гостей фестиваля мордовского 
фольклора и декоративно-
прикладного творчества 
«Масторавань морот». На этот 
раз фестиваль обрел статус 
всероссийского.

За время существования фестиваля более 
100 тысяч жителей мордовской национально-
сти побывали здесь, чтобы послушать и уви-
деть выступления национальных коллективов 
области и соседних регионов. Ежегодно фе-
стиваль посещают около 5 000 зрителей, и это 
число растет. В этом году на праздник в Кузо-
ватовский район съехались коллективы и са-

модеятельные мастера из 12 регионов России 
- из Самарской, Пензенской, Оренбургской, 
Саратовской, Нижегородской, Владимирской 
областей, из Татарстана, Мордовии, Марий 
Эл, Башкортостана и Москвы.

На красочном и насыщенном событиями 
фестивале работали 10 творческих площадок. 
Так, на «Капище мордовском» демонстриро-
вались восстановленные обряды, гадания с ис-
пользованием целебных трав и оберегов мор-
довского народа. На площадке гости праздника 
водили хороводы, пели песни и приносили 
кусочек своей  земли в дар богине земли Ма-
стораве, которая находилась на помосте в цен-
тре хоровода. Затем был продемонстрирован 
с деталями и пояснениями старый обряд мор-
довского сватовства с настоящими невестами 
и женихами - их здесь оказалось три пары.  В 
инсценировке обряда поучаствовал и губерна-
тор Ульяновской области Сергей Морозов, ко-
торый сказал молодым напутственные слова. 

Ровно в 4 утра  22 июня в Ульяновске у обелиска славы началась мемори-
альная акция «свеча памяти», приуроченная ко дню памяти и скорби.
В акции приняли участие ветераны Великой отечественной войны, пред-
ставители молодежных и общественных организаций. В рамках мероприятия 
состоялось возложение цветов к Вечному огню и зажжение свечей. Участни-
ки акции с зажженными свечами в руках почтили минутой молчания всех тех, 
кто погиб в войне.
кстати, в это же время ульяновская делегация, а также представители 
Харькова, Херсона, москвы зажгли свечи памяти в ялте, сообщил собкор 
«аргументов недели - крым» в ялте.

В статусе всероссийского 

В Ульяновске и Ялте зажгли Свечу памяти

К новейшему 
серийному 
транспортнику, 
производимому 
на Ульяновском 
авиазаводе, начали 
проявлять интерес 
иностранные 
государства. 

Андрей МАклАев  �

Ряд зарубежных стран, в 
том числе Индия и Алжир, 
проявили интерес к приоб-
ретению модернизированных 
военно-транспортных само-
летов Ил-76МД-90А, сооб-
щил РИА Новости директор 
программы Ил-112 Авиа-
ционного комплекса имени 
Ильюшина (ОАО «ИЛ») 
Дмитрий Савельев. 

«Эта модернизация Ил-76 
имеет большой экспортный 
потенциал - его предыду-
щая версия была выпущена 
в количестве 950 самолетов, 
из них порядка 200 были по-
ставлены за рубеж. Заказчи-
ки обращаются к нам как с 
просьбой о модернизации са-
молетов, так и о покупки его 
современной версии. Среди 
стран, проявивших интерес, 
- Индия и Алжир», - сказал 
Савельев. 

Ил-76МД-90А является 
глубоко модернизированной 
версией хорошо зарекомендо-
вавшего себя самолета Ил-76. 
Разработчик - «Авиационный 
комплекс им. С.В. Илью-
шина». Новые пилотажно-
навигационный комплекс, 
система автоматического 
управления, комплекс связи 
и «стеклянная» кабина от-
вечают всем современным 
требованиям к авионике воз-
душных судов и значительно 
увеличивают безопасность 

полетов, точность самолето-
вождения и десантирования. 
Замена штатных двигателей 
Д-30КП2 на значительно 
более современные ПС-90А-
76, установка модифициро-
ванного крыла и усиленного 
шасси значительно расши-
ряют эксплуатационные воз-
можности воздушного судна.

Напомним, что Ил-76МД-
90А (рабочее название про-
екта «476») производится на 
«Авиастар-СП» в Ульянов-
ске. На сегодня собрано че-
тыре летающих ВС (еще одно 
в разобранном виде проходит 
статистические испытания 
в  ЦАГИ).  Пока единствен-
ным заказчиком транспор-
тника является Миноборо-
ны РФ, которому до 2020 
года завод должен поставить 
39 ВС. Одно уже передано, 
второе проходит заводские 
летные испытания, до конца 
года ведомство получит три  
Ил-76МД-90А.

Губернатор Сергей Морозов 
подписал соглашение  
о сотрудничестве с Ассоциацией 
самых красивых деревень России.

Олег дОлгОв  �

В заключение Губернаторского совета, по-
священного развитию сельских территорий 
(подробности - с. 5), глава региона и президент 
Ассоциации самых красивых деревень России 
Александр Мерзлов подписали соглашение о 
сотрудничестве. 

Сергей Морозов заявил, что региональным 
правительством подготовлен пакет докумен-
тов о проведении конкурса «Самая красивая 
деревня Ульяновской области». Конкурс стар-
тует уже в этом году. «Для нас очень важно, 
чтобы жители сельских населенных пунктов 
гордились тем местом, где они живут, а самое 
главное, многое делали совместно с нами, ор-
ганами всех уровней власти для того, чтобы 
наши села и деревни расцветали и радовали 
всех: и своих жителей, и гостей, и туристов 
региона. Уверен, что это также будет способ-
ствовать развитию рекреационного потенциа-
ла наших ульяновских сельских населенных 

пунктов, что благотворным образом повлияет 
на социальную и экономическую обстановку в 
области», - подчеркнул глава региона. 

По словам Александра Мерзлова, ассо-
циация объединяет населенные пункты, обла-
дающие выдающимся историко-культурным и 
природным наследием, в целях сохранения и 
лучшего задействования такого наследия, раз-
вития сельского туризма, вовлечения сельских 
жителей в процессы саморазвития и повыше-
ния привлекательности сельских территорий. 

«Ульяновская область активно развивает 
сельские территории,  об этом свидетельству-
ет количество интересных и важных проектов, 
реализуемых как самими жителями сел, так и 
при поддержке областного правительства. От-
радно и то, что в регионе уделяется внимание 
и выделяются средства на поддержку местных 
инициатив жителей», - озвучил свою позицию 
Александр Мерзлов.

Думаем, интересным для самих жителей 
сел станет предложение о брендировании, вы-
сказанное губернатором. Населенные пункты, 
победившие в конкурсе и вошедшие в «краси-
вый» список, получат возможность обозначать 
производимую в них продукцию (при условии 
высокого ее качества) специальной маркой. 
Это должно будет повысить спрос на продук-
цию и, соответственно, способствовать увели-
чению бюджета поселений. 
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Есть ли в области красивые деревни?
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«476-й» двигается за рубеж

«Страховка» недели 
АО «ЭКСАР» и Ульяновская область заключили согла-

шение о сотрудничестве. Документ подписали 19 июня на 
Международном экономическом форуме в Санкт-Петербурге  
губернатор Сергей Морозов и генеральный директор Россий-
ского агентства по страхованию экспортных кредитов и инве-
стиций Алексей Тюпанов. Стороны определи ряд направлений 
сотрудничества. В их числе развитие и поддержка внешне-
экономической деятельности субъектов предпринимательства 
Ульяновской области, информирование об инструментах и 
условиях страховой поддержки АО «ЭКСАР». 

Победа единороссов
В воскресенье, 21 июня, в Чердаклинском районе состоя-

лись дополнительные выборы депутатов Совета депутатов му-
ниципального образования «Мирновское сельское поселение» 
третьего созыва по Мирновскому десятимандатному избира-
тельному округу. Голосование проходило на двух избиратель-
ных участках (№ 3123 и № 3124) с использованием комплексов 
обработки избирательных бюллетеней КОИБ-2010. Явка из-
бирателей на допвыборах составила 29,87% (1134 избирателя). 
150 избирателей воспользовались своим правом на досрочное 
голосование. Вакантные места в районном представительном 
органе по итогам голосования займут: Руслан  Гайнутдинов 
(733 избирателя, 64,75%); Дмитрий Тюрин (656 избирателей, 
57,95%); Екатерина Анодина (523 избирателя, 46,20%); Алексей 
Ретунский (522 избирателя, 46,11%). Все - «Единая Россия». 

Горячее сердце 
Трое жителей Ульяновской области отмечены нагрудным 

знаком «Горячее сердце». Церемония награждения состоялась в 
среду, 17 июня. В ней приняли участие главный федеральный ин-
спектор по Ульяновской области Владимир Козин, представите-
ли регионального правительства, начальник Главного управления 
МЧС по Ульяновской области Игорь Кисилев. Владимир Козин 
вручил трем детям нагрудные знаки «Горячее сердце», дипломы 
и почетные книги. Награды получили Амина Галанина, которая 
вывела из загоревшейся квартиры двух младших братьев, Данила 
Суров, спасший во время пожара пожилого человека, а также мо-
лодой социальный журналист Надежда Самсонова.

Детский фестиваль 
В XI Межрегиональном детском фестивале авторской пес-

ни, туризма и детского творчества (с 19 по 21 июня в селе Белое 
озеро Майнского района) приняли участие свыше 500 человек. 
В рамках фестиваля был организован ряд мастер-классов, в том 
числе по мыловарению, квиллингу, гончарному мастерству. Кро-
ме того, на  открытии и  закрытии фестиваля состоялись концерт 
самарской группы Mix Style и Антона Рубана, файер-шоу и шоу 
барабанов. Первое место (путевка в «Артек») заняла учащаяся 
детского дома из города Бийска. Вторым (приз - компьютерная 
техника) стал воспитанник ульяновского детского дома «Соло-
вьиная роща».  Третью позицию (мультимедийный проектор) за-
воевал коллектив из ульяновского детского дома «Гнездышко».

Новая кадетка 
При содействии аппарата полномочного представителя 

Президента РФ в ПФО ульяновская школьница зачислена в 
Симбирский кадетский корпус юстиции. По информации ре-
гионального минобра, в региональное отделение приемной Пре-
зидента Российской Федерации пришло обращение от житель-
ницы Ульяновской области Веры Сотник. Женщина просила 
помочь зачислить внучку, которую она воспитывает одна, в Кар-
сунскую кадетскую школу-интернат имени генерал-полковника 
В.С. Чечеватова «Симбирский кадетский корпус юстиции». «По 
поручению губернатора Сергея Морозова мы оказали девочке 
необходимую поддержку. На сегодняшний день вопрос решен 
положительно. Полина Сотник успешно прошла все конкурс-
ные испытания и была зачислена в пятый класс этого образова-
тельного учреждения. Уже с первого сентября она приступит к 
занятиям», - пояснила замминистра Наталья Семенова.
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ВниманиЕ! 
По прогнозам областного Гидрометеоцентра, вплоть до 26.06.2015  

ожидается сохранение аномально жаркой погоды со среднесуточны-
ми температурами на 7 и более градусов выше нормы.

Специалисты Главного управления МЧС России по Ульяновской 
области рекомендуют людям с сердечно-сосудистыми заболевания-
ми воздержаться от нахождения на улице, надевать светлую одежду, 
головные уборы, употреблять больше воды, при ухудшении самочув-
ствия обращаться за медицинской помощью. 

Если вы оказались в чрезвычайной ситуации и вашей жизни угро-
жает опасность, звоните в службу спасения 01 или 112 по мобильному 
телефону (звонок бесплатный).

Единый «телефон доверия» ГУ МЧС России по Ульяновской  
области 8 (8422) 39-99-99.

Депутаты и сотрудники аппарата Законодательного собра-
ния Ульяновской области выражают глубокие соболезнования 
родным, близким, коллегам специального корреспондента газеты 
«Ульяновская правда» 

моиСЕЕВой оксаны александровны
в связи с ее безвременной кончиной.

Меньше сладкого - туже кошелёк

На форуме «Армия-2015» 
УАЗ представил новую 
линейку «Патриотов» 

В период с 16 по 19 июня Ульяновский авто-
завод принял участие в Международном военно-
техническом форуме «Армия-2015». В рамках 
мероприятия он представил новую линейку 
автомобилей «УАЗ-Патриот» повышенной про-
ходимости, грузоподъемностью до 1 тонны и ко-
лесной формулой 4х4, предназначенных для 
обеспечения служебной деятельности военной 
автоинспекции и подразделений Министерства 
обороны РФ.

Также на форуме  представлены лучшие об-
разцы российского вооружения и перспектив-
ные разработки отечественного ОПК. 

Дворец книги 
презентует издания  
о выдающихся  
земляках

С 25 по 28 июня 2015 года в Москве на 
Красной площади пройдет Московский меж-
дународный открытый фестиваль «Книги Рос-
сии». Ульяновскую область на нем представит 
Дворец книги с изданиями о выдающихся 
земляках, вышедшими в рамках региональ-
ной программы поддержки книгоиздания и 
продвижения чтения в Ульяновской области, 
и ульяновские писатели. Ученый секретарь 
Дворца книги Ольга Даранова выступит на 
фестивале с сообщение «Путешествие, длиною 
в жизнь: Карамзин и Гончаров. Великие рос-
сияне Симбирской земли в книгах, изданных 
к юбилеям писателей», а писатели Ольга Шей-
пак и Николай Марянин организуют презента-
цию книги «Ульяновская словесность: начало 
XXI века». 

Ульяновцы пока экономят  
на печенье.

вАсилисА крАснОвА �

По данным Центра исследований конди-
терского рынка, за первые четыре месяца 2015 
года импорт мучных кондитерских изделий в 
Россию сократился в три раза по сравнению с 
аналогичным периодом 2014 года и составил 
5,9 тыс. тонн против 18,2 тыс. тонн в 2014 году. 
В мае сокращение поставок печенья из-за ру-
бежа ускорилось. 

- Предпочтения российских потреби-
телей смещаются в пользу отечественной 
продукции. К этому подталкивает и более 
быстрый рост цен на импортные мучные из-
делия из-за девальвации рубля, и в целом 

падение покупательной способности, и сме-
щение спроса в дешевые ценовые категории, 
- говорит исполнительный директор Центра 
исследований кондитерского рынка Елиза-
вета Никитина. 

В Ульяновской области крупнейшим 
производителем печенья является конди-
терская фабрика «Глобус», однако в компа-
нии отказались дать комментарий. Другие 
представители ульяновского рынка мучных 
кондитерских изделий в разговоре с корре-
спондентом «Ульяновской правды» отметили, 
что не наблюдают увеличения спроса на свою  
продукцию. 

- По большому счету ничего не из-
менилось. Нам удалось сохранить свое-
го покупателя, хотя нужно отметить, что в 
последнее время народ стал экономить, - ком-
ментирует представитель кондитерской Cafeletto  
Ландыш Ханзарова. 

С начала открытия 
площадок в нем 
приняли участие 
более 37 тысяч 
ульяновцев.

Итоги голосования «Еди-
ной России» подведены в из-
бирательных округах № 18, 
22, 23, 19, 2 и 25. Явка на этих 
избирательных участках со-
ставила свыше 10%.

Победителями в За-
свияжском районе стали: 
избирательный округ № 
18 (8 кандидатов) - депу-
тат Ульяновской городской 
думы  Игорь Мокевнин; из-
бирательный округ № 22 
(15 кандидатов) - депутат 
Ульяновской городской 
думы  Илья Ножечкин; из-
бирательный округ № 23 
(12 кандидатов) - президент 
Фонда содействия экологи-
ческому развитию «Зеленая 
планета»  Константин Зо-
нов; избирательный округ 
№ 19 (14 кандидатов) - депу-
тат Ульяновской городской 
думы  Алексей Бинеман; по 
Железнодорожному округу 
№ 2 (13 кандидатов) - ру-
ководитель общественно-

информационного центра 
«Согласие»  Валентина Па-
нова.

В Ленинском избира-
тельном округе № 25 из 19 
кандидатов большое количе-
ство голосов набрал депутат 
Ульяновской городской думы  
Владимир Фадеев.

На этой неделе народное 
голосование «Единой Рос-
сии» пройдет в четырех райо-
нах города. Проголосовать 
можно будет в избирательных 
округах № 27, 14 (23 июня), в 
округах № 3, 11 (24 июня), в 

округе № 10 (25 июня) и в из-
бирательном округе № 28 (26 
июня). Дополнительные дни 
для голосования в этих окру-
гах - 28 и 29 июня.

Предварительное народ-
ное голосование продлится 
до 5 июля. Ознакомиться с 
графиком голосования мож-
но на сайте Ulyanovsk.er.ru 
в разделе «Предварительное 
голосование-2015». Всего с 
начала открытия площадок в 
народном голосовании при-
няли участие более 37 тысяч 
ульяновцев.

Народное голосование идёт полным ходом

языком цифР

Чем сегодня живут  
ульяновские статисты?

 
евА невскАя �

Вопросы трудо-
устройства и заработ-
ной платы остаются в 
регионе самыми ак-
туальными. К такому 
выводу пришел руко-
водитель Ульяновск-
стата Дмитрий Гудз 
по окончании лично-
го приема граждан, 
который прошел в 
приемной Президен-
та Российской Феде-
рации накануне дня работника статистики.

У сотрудников статистической сферы нашей страны собственный 
профессиональный праздник появился два года назад. Как рассказали 
«УП» в Ульяновскстате, 25 июня выбрано не случайно, ведь именно в 
этот день в 1811 году в России появилось первое статистическое отде-
ление, которое возглавил профессор Карл Герман. Структурное подраз-
деление вошло в состав Министерства полиции, в то же время учреж-
денного императорским манифестом Александра I.

О значимости статистической науки даже говорить не приходится, 
настолько все очевидно. Чем сегодня живут ульяновские статисты?

 В 2013 году начались работы по подготовке к проведению Всерос-
сийской  сельскохозяйственной переписи населения 2016 года. Микро-
перепись населения планируется провести с 1 по 31 октября 2015 года 
во всех субъектах Российской Федерации. В отличие от переписи на-
селения 2010 года переписчик зайдет не в каждое, а только попавшее в 
выборку помещение. Желающие принять участие в микропереписи  в 
качестве переписчика могут обратиться в Ульяновскстат.

До конца года будет сформирована статинформация о состоянии 
сектора малого и среднего бизнеса. В блиц-интервью «УП» руководи-
тель Ульяновскстата Дмитрий Гудз еще раз обратился к ульяновским 
предпринимателям с просьбой принять участие в Сплошном наблюде-
нии и представить достоверную информацию о результатах своей пред-
принимательской деятельности за 2015 год. 

Кстати, если верить статистике: 
наиболее привлекательной для малого бизнеса по-прежнему является сфера оптовой и 
розничной торговли; ремонт автотранспортных средств, мотоциклов, бытовых изделий и 
предметов личного пользования, 

где за январь - март 2015 года осуществляла свою деятельность наибольшая часть малых 

предприятий (26,3%). 

Каждое пятое предприятие избрало сферу недвижимости,  

аренды и услуг, 21,5% - сферу промышленности, 10,2% - строительство. 

За январь - март 2015 года среднемесячная заработная плата по малым (без микро) 

предприятиям по Ульяновской области составила 16438,2 руб.

Минздрав региона выпустил 
приложение для смартфонов

С его помощью жители 
Ульяновской области могут записать-
ся к врачу. Программа «Витакарта» 
позволяет войти в «Личный кабинет» 
портала «Доктор73», посмотреть рас-
писание приема и записаться к врачу. 
Мобильное приложение поддержива-
ет несколько пользовательских про-
филей для всех членов семьи. Для 
получения услуги необходимо иметь 
полис обязательного медицинского 
страхования, прикрепленный к одной 
из ульяновских поликлиник. Пока услуга доступна только обладате-
лям мобильных телефонов, работающих на платформе iOS, однако до 
конца этого года ведомство обещает разработать соответствующее при-
ложение для владельцев устройств на базе Android. 

Получить  
100 баллов за ЕГЭ  

екАтеринА нейфельд �

Анна Семочкина - выпускница Мариин-
ской гимназии, золотая медалистка. Кроме 
высшей оценки по любимой географии, она 
набрала 95 баллов по русскому языку, 92 - 
по обществознанию и 78 по математике. 
Девушка рассказала «Ульяновской правде», 
почему она считает ЕГЭ хорошей формой 
аттестации. И порассуждала о том, за что ра-
ботодателям стоит любить отличников.

Когда пришло время выбирать предметы 
для сдачи единого госэкзамена, Ане не при-
шлось тыкать пальцем в небо или вычис-
лять, что полегче. Географию она полюбила 
с седьмого класса благодаря своему учителю 
Татьяне Евгеньевне Черновой. Татьяна Евге-
ньевна настолько заразила девочку интере-
сом к предмету, что той захотелось узнавать 
больше и больше, выходя за пределы уроков 
и домашних заданий. Аня стала участвовать 
в олимпиадах по географии: школьных, го-
родских, областных, всероссийских. И по-
беждать в них.

- Подготовка к олимпиаде намного шире, 
чем подготовка к ЕГЭ, - говорит девушка. - 
Поэтому экзамены не отняли у меня так уж 
много сил и времени. Недели за две до ЕГЭ 
я просто решала задания по форме, чтобы 
привыкнуть к этой стилистике.

- То есть бессонных ночей за учебника-
ми не было?

- Нет. Вообще, я позже 11 вечера не ло-
жусь, такой режим. После десяти у меня со-
всем исчезает мозговая активность.

- Когда ЕГЭ стало обязательной 
формой аттестации, у него сра-
зу появилось множество против-
ников. А вы - сторонник или  
противник?

стр.   6
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Выступая в ходе презен-
тации рейтинга, Сергей 

Морозов отметил, что рейтинг 
является уникальной возможно-
стью для поиска и реализации 
лучших практик развития внутри 
страны. «Именно благодаря во-
время перенятому опыту у таких 
регионов, как Калужская область 
и Татарстан, мы не имеем сегод-
ня проблем с прямыми частными 
инвестициями - как зарубежны-
ми, так и внутрирегиональными, 
- сказал Сергей Морозов. - Толь-
ко в этом году благодаря реали-
зованным инвестпроектам в об-
ласти уже создано десять тысяч 
рабочих мест».

Как позже заявил Владимир 
Путин, рейтинг должен стать ин-
струментом повышения качества 
управления на всех уровнях вла-
сти, выявления и распространения 
лучших региональных практик по 
всей территории страны. «Иници-
атива по формированию рейтин-
га принадлежала именно нашим 
ведущим предпринимательским 
объединениям. Особенность этого 
проекта в том, что сами предпри-
ниматели дают оценку состоянию 
деловой среды, качеству госуправ-
ления. В этом году в таких опросах 
приняли участие более 200 тысяч 
бизнесменов по всей России. Уже 
звучали, я знаю, в ходе состояв-
шихся дискуссий примеры такого 
положительного состояния дел, 
тем не менее я воспользуюсь слу-
чаем, чтобы еще раз их назвать: 
это Калужская область, Татар-
стан, Белгородская область, Там-
бовская, Ульяновская области, 
Краснодарский край, Ростовская 
область, Костромская область, Чу-
вашская Республика, Тульская об-
ласть», - сказал президент. 

Также в рамках ПМЭФ ре-
зультаты национального рейтинга 
по состоянию инвестиционного 
климата в субъектах РФ и пред-
ложения, связанные с улучше-
нием качества работы областной 
власти, Сергей Морозов обсудил 
с вице-премьером РФ Аркадием 
Дворковичем, Андреем Никити-
ным и  секретарем Общественной  

В группе абсолютных лидеров 
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Александр Смекалин, первый 
вице-премьер правительства 
Ульяновской области:

“Оценить итоги ПМЭФ по пятибалльной шкале? 
Пять. Мы полностью выполнили все задуманное и заплани-
рованное. Хотя… если исходить из максимализма, всегда 

есть к чему стремиться, и нам можно поставить четыре

” 

В конце лета улья-
новцам начнут вы-
давать социальные 
продовольственные 
карты. 

АлёнА ДАмбАевА �

Идея заменить денежные суб-
сидии малообеспеченным граж-
данам на социальные продоволь-
ственные карты в нашем регионе 
обсуждается не первый год. В пи-
лотном режиме проект должен 
был заработать в мае, однако бли-
же к назначенному времени стало 
ясно, что дату запуска программы 
придется перенести. 

В региональном минсельлес-
хозе заминку объяснили техниче-
скими сложностями и желанием 
избежать тех проблем, с которыми 
столкнулись в ходе реализации по-
добных проектов другие регионы.

- Аналоги таких карт уже вы-
пустили в Москве и Кирове. В 
столице на банковскую карту по-
лучателя господдержки зачисля-
ется 500 рублей. На эти деньги 
человек может в магазине купить 
необходимые продукты на свое 
усмотрение, но никто не помешает 
ему потратить их не по назначе-
нию, - отмечает первый замести-
тель министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Александр 
Братяков. - В Кирове для пере-
числения средств наши коллеги 

выбрали карты Visa. Мы тоже рас-
сматривали этот вариант, но от-
казались от него по ряду причин. 
Во-первых, чтобы не зависеть от 
политической ситуации, мы ре-
шили отталкиваться от продукта, 
который работает в национальной 
платежной системе. Во-вторых, 
нам хотелось ограничить снятие 
наличных средств - с международ-
ными платежными картами этого 
сделать не получалось. 

В итоге о выпуске соответству-
ющих карточек для ульяновских 
льготников ведомству удалось до-
говориться с местным банком «Ве-
нец». Для кредитной организации 
участие в этом проекте должно 
стать одним из проявлений соци-
альной ответственности - затраты 
по выпуску и обслуживанию карт, 
по словам Братякова, банк берет 
на себя. Бюджетные средства пой-
дут непосредственно на помощь 
нуждающимся. В этом году на эти 
цели в областном бюджете преду-
смотрено порядка 11 миллионов 
рублей.

Получателями социальных 
продовольственных карт станут 
люди, оказавшиеся в трудной жиз-
ненной ситуации: потерявшие ра-
боту, пострадавшие от пожара и т.д. 
Решение о предоставлении новой 
формы господдержки и о периоде 
ее оказания будет приниматься об-
ластной общественной комиссией 
на основании заявлений граждан. 
В случае одобрения заявки еже-
месячно на счет получателя го-
споддержки будет перечисляться 
тысяча рублей. Средства можно 

будет потратить на продукты, при-
обретаемые в торговых организа-
циях. В списке разрешенных 18 
наименований продукции. В их 
числе: молоко и молочные про-
дукты, хлебобулочные изделия и 
крупы, макароны, мясопродукты, 
куриные яйца, сахар, раститель-
ное масло, овощи. Алкоголь, табак, 
кондитерские изделия и непро-
довольственные товары оплатить 
продовольственной картой не по-
лучится так же, как и снять день-
ги в банкомате.

- Мы не ограничиваем чело-
века конкретным продуктом - на-
пример, молоком, а предлагаем 
ему выбрать нужное из группы 
товаров. Что он купит: молоко, 
кефир, ряженку или творог - ре-
шать ему, - комментирует Алек-
сандр Братяков. 

Не будет у потребителя и 
привязки к конкретному бренду. 
Хотя изначально проект задумы-
вался для поддержки местных 
производителей, ограничения не 
пропустила антимонопольная 
служба. Тем не менее региональ-
ные власти рассчитывают, что 
реализация проекта подстегнет 
спрос именно на ульяновские 
продукты, это позволит сельхоз-
производителям нарастить свои 
мощности. 

Планируется, что купить про-
дукты обладатели карт смогут 
в любом магазине, однако пока 
соглашение об участии в пилот-
ном проекте подписано только 
с ульяновской сетью супермар-
кетов «Гулливер». На базе их 

магазинов-дискаунтеров «По-
беда» пробные карты прошли 
«обкатку» в начале июня. Инте-
рес к проекту также проявляет 
Ульяновский облпотребсоюз. С 
этой организацией региональ-
ный минсельлесхоз ведет пере-
говоры о создании мобильных 
автолавок, которые смогут об-
служивать получателей карт в 
районах области. 

По  словам и.о. начальника 
Главного управления труда, заня-
тости и социального благополучия 
Ульяновской области Александра 
Адонина, продовольственные кар-
ты начнут выдавать ульяновцам в 
конце августа. Таким образом, к 
концу года региональные власти 
смогут проанализировать итоги 
пилотного проекта, получив срез 
как по категориям обратившихся 
за помощью гражданам, так и по 
продуктам, которые им необходи-
мы. Исходя из этого, будет опре-
делен размер финансирования 
программы на следующий год, а 
также, возможно, изменен пере-
чень продуктов, разрешенных к 
покупке по картам. 

Тем временем опыт 
Ульяновской области по разра-
ботке социальных продоволь-
ственных карт уже заинтересовал 
соседние регионы. 19 июня в на-
шем регионе побывала с рабочим 
визитом делегация из Самарской 
области. В ходе специального со-
вещания ульяновцы поделились 
своими наработками с гостями, 
которые те планируют использо-
вать на своей территории. 

Новая форма господдержки:  
деньги - только на еду

палаты РФ Александром Бречаловым.
Высокую оценку результатам 

рейтинга главы региона дал посол 

Италии в РФ Чезаре Мария Рага-
льини. Кроме того, стороны дого-
ворились о повторной встрече по 

вопросам реализации совместных 
с итальянским бизнесом инвест-
проектов.

На встрече с министром тру-
да РФ Максимом Топилиным 
глава региона обсудил ситуацию 
с занятостью на рынке труда 
Ульяновской области. Как ска-
зал губернатор, в текущем году в 
регионе уже создано 10566 рабо-
чих мест, что составляет 107 про-
центов от выполнения плана на 
январь - июнь и 51,2 процента от 
плана на  год.

Вопросы финансово-
экономической деятельности в 
Ульяновской области были за-
тронуты в разговоре с главой Фе-
деральной службы по тарифам 
Сергеем Новиковым.

В беседе с министром обра-
зования и науки Дмитрием Ли-
вановым  (на фото) губернатор 
доложил об исполнении в регио-
не указа президента, касающе-
гося очередности в дошкольные 
учреждения, рассказал о создании 
детского сада при педагогическом 
университете, а также о ходе стро-
ительства бассейна в техническом 
университете.

Кроме того, в рамках работы 
ПМЭФ-2015 Сергей Морозов 
провел ряд бесед с главой ад-
министрации Президента РФ 
Сергеем Ивановым, спикером 
Государственной думы Сергеем 
Нарышкиным, министром про-
мышленности и торговли Дени-
сом Мантуровым, министром 
открытого Правительства РФ 
Михаилом Абызовым, руково-
дителем Федерального медико-
биологического агентства России 
Владимиром Уйбой.

Также на форуме состоялась 
встреча главы региона с прези-
дентом Объединенной авиастро-
ительной корпорации Юрием 
Слюсарем. С руководителем ОАК 
глава региона обсудил вопросы 
повышения качества подготовки 
специалистов для авиастроения и 
проведения чемпионата рабочих 
профессий в Ульяновске. Также на 
встрече речь шла о перспективах 
выпуска самолетов Ту-204 СМ.

Извещение  
о созыве общего собрания

Собственник земельного пая 
Мухин А.В. извещает о проведении  
общего собрания участников долевой 
собственности земельного участка, вы-
деляемого из земельного участка сель-
хозназначения, с кадастровым номером 
73:02:012201:1, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Барыш-
ский  район, СПК «Новый». Собрание 
состоится 3 августа 2015 года в р.п. Из-
майлово в здании администрации МО 
«Измайловское городское поселение». 
Начало регистрации в 9.00, окончание 
регистрации в 9.55. При себе иметь до-
кументы, подтверждающие личность, 
право на земельную долю, документы, 
подтверждающие полномочия пред-
ставителя участника долевой собствен-
ности.

Повестка дня: 
1. Избрание председателя, секре-

таря, счетной комиссии общего собра-
ния.

2. Утверждение проекта межева-
ния земельных участков.

3.  Утверждение перечня собствен-
ников образуемых земельных участков 
и размер их долей в праве общей соб-
ственности на образуемые земельные 
участки.

4. Выбор лица, уполномоченного 
действовать от имени участников доле-
вой собственности без доверенности. 

5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке 

проекта межевания земельных участ-
ков является Мухин А.В. (Ульяновская 
обл., г. Барыш, ул. Кирова, д. 138, тел.  
8 (84253) 44206), действующий от 
имени Новиковой Л.В. (доверенность  
73 АА 0768463 от 19.08.2014 г.).

Проект межевания подготовлен 
кадастровым инженером Вилковой С.А.  
Аттестат № 73-11-47 (Ульяновская 
обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 
45, zem73stroi@mail.ru, тел. 8-84-253-
21-8-79).

Кадастровый номер исходного 
земельного участка: 73:02:012201:1. 
Участок расположен по адресу: 
Ульяновская область, Барышский 
район, СПК «Новый», южная часть 
кадастрового квартала 73:02:012201.

С проектом межевания можно 
ознакомиться по адресу:  Ульяновская 
обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 
со дня опубликования данного извеще-
ния до 31 июля 2015 г.

Все предложения о доработке про-
екта межевания принимаются  от заин-
тересованных лиц после ознакомления 
с проектом по адресу: Ульяновская обл., 
г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 со 
дня опубликования до 31 июля 2015 г.

В кУРСЕ ДЕЛа

«Авиастар-СП» и 
УлГТУ подписали 
соглашение о 
сотрудничестве 

В рамках соглашения 
стороны договорились о 
проведении совместных 
научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских 
работ по совершенство-
ванию процессов подго-
товки производства воз-
душных судов. Документ 
предусматривает обуче-
ние  специалистов, спо-
собных реализовывать и 
тиражировать разработан-
ные инновационные ре-
шения, а также создание 
научно-технологических 
разработок, отвечающих 
перспективным потреб-
ностям мирового рынка. 
Данное соглашение будет 
действовать до 31 декабря 
2020 года.

Сбербанк и ФНС 
разработали 
новое ПО для 
планшета 

Данное программ-
ное обеспечение позво-
лит бизнесу отказаться 
от контрольно-кассовой 
техники и даст возмож-
ность оперативно предо-
ставлять информацию в 
налоговые органы. Через 
новое устройство, которое 
Сбербанк планирует вско-
ре массово внедрять сре-
ди своих клиентов, можно 
проводить дистанционно 
операции бухгалтерского 
и налогового учета. Также 
оно позволит в удаленном 
режиме осуществлять та-
кие операции, как: реги-
страция бизнеса, получение 
индивидуального номера 
налогоплательщика, реги-
страция в банке, получение 
счета на совершение пла-
нируемых операций.
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Александр Чепухин, вице-
премьер - министр сель-
ского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов 
Ульяновской области: 

“Ни для 
кого не является 
секретом, что клю-
чевым условием 
развития сельских 
территорий являет-
ся наличие на этой 
территории произ-
водственной дея-
тельности. То есть 
должен быть хозяй-
ствующий объект, 
который бы вел 
коммерческую дея-
тельность, обеспе-
чивал занятость, 

платил бы налоги

”

Задачи решенные
В прошлом году перед 

областным правительством был 
поставлен ряд соответствующих 
приоритетных задач. По словам 
Сергея Морозова, практически все 
они успешно решены. 

Первое. Успешно проведена 
инвентаризация сельских на-
селенных пунктов, что помогло 
уточнить структуру сельских тер-
риторий. На сегодняшний день, 
согласно проведенному иссле-
дованию, практически половину 
сельских населенных пунктов 
(49,8%) можно отнести к катего-
рии развитых и развивающихся 
сельских территорий. Из них 
развитых - 187 - 19,3%; развиваю-
щихся - 296 - 30,5%.

Кроме того, более трехсот сель-
ских населенных пунктов (333, или 
34,3%) можно охарактеризовать как 
сельские территории, имеющие по-
тенциал для развития. Как отметил 
губернатор, при должном внима-
нии к таким населенным пунктам 
их можно превратить в хорошие 
инвестиционные площадки как для 
развития сельского хозяйства, так 
и для развития перерабатывающих 
производств. Все зависит от нас с 
вами.

Второе. Определены конкрет-
ные «точки роста» сельских тер-
риторий. Отобрано 100 ключевых 
сельских населенных пунктов. 
(Основными критериями отбора 
являлись активная гражданская 
позиция сельских жителей, а также 
наличие в селе действующего объ-
екта экономики.) По мере разви-
тия сельских населенных пунктов  
реестр «100 точек роста» будет ме-
няться - будут исключаться разви-
тые сельские населенные пункты и 
включаться новые «точки роста». 
Реестр будет пересматриваться 
каждый сентябрь.

Третье. Выстроена устойчивая 
система межведомственного взаи-
модействия по вопросам разви-
тия сельских территорий. В целях 
координации деятельности ми-
нистерств и ведомств, ответствен-
ных за реализацию профильных 
мероприятий, создана межведом-
ственная рабочая группа из числа 
представителей исполнительных 
органов государственной власти 
для оперативного решения про-
блемных вопросов и совместной 
разработки программных меро-
приятий, направленных на разви-
тие сельских территорий. Для опе-
ративного решения возникающих 
проблемных вопросов аналогичные 
рабочие группы созданы в каждом 
муниципальном образовании.

Кроме того, областной минсель-
хоз наделен полномочиями по со-
гласованию всех программных ме-
роприятий, связанных с развитием 
сельских территорий. Утверждение 
соответствующих муниципальных 
программ происходит только после 
их согласования с ведомством.

Четвертое. Выстроена система 
взаимодействия с сельскими жите-
лями, которые привлекаются к раз-
витию села. Одними из первых в 
РФ в области возродили институт 
сельских старост. Региональный 
закон «О сельских старостах» вы-
звал живой интерес не только у ре-
гионов, но и у высшего руководства 
страны - президент Владимир Пу-
тин, поставив в пример наработки 
Ульяновской области, поддержал 
инициативу по принятию обще-
российского закона о сельских 
старостах.

Институт сельских старост дей-
ствительно позволяет решать кон-
кретные задачи по развитию села, 
которые видят сами сельские жи-
тели. Для этого сельские старосты 
строят конструктивные отношения 
и с управленческими структурами 
местного уровня, и с бизнесом, и с 
региональной властью. За послед-
ние 12 месяцев между сельскими 
старостами, местными администра-
циями, Агентством по развитию 
сельских территорий и представи-

Село в поисках инвестиций
стр.   1

телями бизнеса заключено уже 103 
четырехсторонних соглашения о 
взаимодействии и поддержке.

Пятое. Развивается система ба-
зовых школ на селе. За счет концен-
трации материально-технических, 
финансовых и кадровых ресурсов 
постепенно повышается качество 
образовательного процесса. Сейчас 
действует 65 таких базовых школ. 
Очевидно, что со временем насе-
ленные пункты, в которых они рас-
положены, станут доминирующи-
ми центрами образования. 

Шестое. Постепенно повыша-
ется уровень газификации сель-
ских территорий. Есть и хорошие 
перспективные планы по строи-
тельству газопроводных сетей на 
селе. Мероприятия согласованы 
как с газотранспортными компани-
ями, так и с населением и органич-
но встроены в единую стратегию 
комплексного развития сельских 
территорий. 

Старые проблемы 
При этом губернатор признал, 

что «несмотря на положитель-
ные перемены, происходящие 
в последние годы, несмотря на 
наши общие усилия, ситуация в 
социально-экономической сфе-
ре села остается очень сложной. 
Проблемы сельских территорий 
хорошо известны и неоднократ-
но озвучивались на самом разном 
уровне».

Это уровень общей безрабо-
тицы и уровень бедности на селе, 
которые остаются почти вдвое 

выше, чем в городе. Это традици-
онно более низкие, чем в городах, 
зарплаты. Это продолжающая 
оставаться моноотраслевой эко-
номика. (Причем даже тради-
ционное фермерство и аграрное 
производство далеко не везде 
развиваются успешно.) Это ра-
стущая амортизация сельского 
жилищного фонда - доля жилья, 
оборудованного всеми видами 
коммунальных удобств, в три 
раза меньше, чем в городе. Это 
слабо используемый рекреацион-
ный потенциал территорий. Это 
не решенные до конца вопросы 
транспортной доступности сель-
ских населенных пунктов.

Все это, по меткому выраже-
нию главы региона, «выталкивает 
население из села». 

За последние пять лет числен-
ность сельского населения в об-
ласти сократилась на 28,5 тысячи 
человек; за 10 лет - на 44 тысячи. А с 
1990 года  уменьшилась почти на 75 
тысяч человек (примерно на 23%).

В буквальном смысле пусты-
ми сейчас стоят 68 ульяновских 
сел, деревень и поселков (десять 
лет назад их было вдвое меньше 
- всего 29). Фактически на гра-
ни вымирания находятся 86 на-
селенных пунктов - численность 
населения в них не превышает 
десяти человек (10 лет назад та-
ких сел было 67). Тенденцию к 
сокращению сельского населения 
переломить пока не удалось.

Проблемой является и нега-
тивный стереотип сельского об-
раза жизни, распространенный в 
обществе…

Для решения перечисленных 
проблем правительством регио-
на в соответствии с общефеде-
ральной Стратегией устойчивого 
развития сельских территорий 
разработана и утверждена регио-
нальная Стратегия комплексного 
развития сельских территорий 
до 2030 года, учитывающая все 
аспекты сельской жизни. Ею 
предусмотрен диверсифициро-
ванный подход к развитию сель-
ских территорий.

В рамках этого стратегиче-
ского документа, заявил Сергей 
Морозов, предстоит кардинально 
изменить нынешнее восприятие 
села и совместными усилиями 
создать устойчивую систему 
сельских поселений нового типа 
- населенных пунктов с развитой 
инфраструктурой, активно рабо-
тающим производственным и со-
циальным потенциалом.

В поддержку стратегии в це-
лях законодательного регули-
рования вопросов, связанных с 
развитием сельских территорий, 

разработан региональный закон 
«О правовом регулировании от-
дельных вопросов, связанных с 
устойчивым развитием сельских 
территорий Ульяновской обла-
сти». Он уже одобрен правитель-
ством региона и послезавтра бу-
дет рассмотрен Законодательным 
собранием. 

Задачи предстоящие
В рамках исполнения страте-

гии предстоит выполнить ряд до-
статочно сложных задач. 

Первое. Необходимо макси-
мально улучшить финансово-
экономическую систему поддерж-
ки села. И речь идет не только и 
не столько об увеличении этого 
финансирования, сколько о вне-
дрении проектной практики. 
В целом новая система будет 
предусматривать субсидирова-
ние затрат при условии достиже-
ния высоких производственных 

показателей. Прежде всего это 
коснется сельскохозяйственно-
го производства с возможным 
распространением на другие на-
правления.

Второе. Есть смысл изменить 
общий порядок отраслевого раз-
вития села. Если до настоящего 
времени старались одновременно 
развивать все направления, рас-
пределяя финансирование на весь 
спектр отраслей, то сегодня стоит 
спроектировать поэтапное разви-
тие. Такой подход (когда выбира-
ется приоритетное направление и 
на протяжении ряда лет усиленно 
развивается) успешно реализован 
в Белгородской области. Губерна-
тор  предложил изучить этот опыт 
и, возможно, переориентировать 
политику отраслевого развития.

Третье. Благоустройство. Не-
обходимо разработать стандарт, 
устанавливающий четкие требо-
вания к типовому облику совре-
менных сельских поселений но-
вого типа. Сельские населенные 
пункты, их территории должны 
быть одновременно и функцио-
нальными, и внешне привлека-
тельными. Уже подготовлен па-
кет документов для проведения 
областного конкурса «Самая кра-
сивая деревня». 

Четвертое. Необходимо запу-
стить информационный проект 
о жизни сельских территорий, 
в рамках которого еженедель-
но освещать положительный 
опыт работы успешных сел, де-
ревень, передовых сельхозпро-
изводителей (особенно малых 
хозяйств, ЛПХ, фермеров). Это 
будет сделано в рамках про-
граммы популяризации сель-
ского образа жизни. 

Пятое. Эффективнее будет 
поддерживать не все села, а «пе-
ревезти» те из них, численность 
жителей в которых не превышает 
50 человек  (таких в области 219), 
ближе к лучшему уровню жизни. 
Глава региона отметил, что «та-
кой вариант не лишен смысла и 
логики». Предложить людям бо-
лее выгодные, более комфортные 
условия жизни. И по жилью, и 
по бытовому обустройству, и по 
социальной инфраструктуре. С 
переездом в соседние, более пер-
спективные населенные пункты. 
Разумеется, в первую очередь 
будет учитываться желание са-
мих сельчан. «Мы выступаем за 
сохранение всех сельских насе-
ленных пунктов нашего региона, 
- сказал Сергей Морозов, - и, если 
нас поддержат жители, будем их 
развивать. Понуждать кого-либо 
к переезду с привычных мест ни-
кто, конечно, не будет. В данном 
случае мы можем лишь стимули-
ровать появление такого желания 
у сельского населения - путем 
предложения более выгодных 
условий проживания в сельских 
поселениях нового типа. Только 
хорошими условиями прожива-
ния мы сможем, с позволения 
сказать, «переманить» жителей 
из умирающих деревень в пер-
спективные населенные пункты». 
Само собой, будет разработан и 
механизм поддержки граждан, 
изъявивших желание переехать 
на постоянное место жительства 
в перспективные сельские насе-
ленные пункты из малых, наибо-
лее слабых сел и деревень.

Шестое. Поиск инвесторов, 
готовых вкладывать средства в 
долгосрочные проекты на селе. 
В проекты, которые будут за-
кладывать основу развития того 
или иного населенного пункта. 
(Конечно, никто не собирается 
отказываться и от предлагаемых 
инвесторами краткосрочных и 
среднесрочных проектов.) При-
влечение инвестиций - это наи-
более правильный и эффектив-
ный путь развития, по которому 
должны идти не только област-
ные структуры, но и каждое му-
ниципальное образование вплоть 
до поселенческого уровня.
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Как минимизировать ин-
фраструктурные пробле-
мы города, или Что такое 
«тактический урбанизм». 

Нелли ХачатряН  �

В Ульяновске прошел  двух-
дневный  хакатон «К-Ульск», 
на котором местные активисты  
представили свои идеи по улуч-
шению жизни в городе. Победи-
тель фестиваля городских ини-
циатив получил  60 тысяч  рублей 
на реализацию своего проекта. 

Слово «хакатон» - это термин, 
получившийся от сочетания двух 
слов: хакер и марафон. Сегод-
ня хакатоны уже не относятся 
к  хакерству, это просто марафон 

программистов, где небольшие 
команды специалистов из разных 
областей разработки программ-
ного обеспечения (программи-
сты, дизайнеры, менеджеры) 
сообща работают над решением 
какой-либо проблемы. Обычно 
хакатоны длятся от одного дня до 
недели. Задача  хакатона - созда-
ние полноценного программного 
обеспечения, но существуют ха-
катоны, которые предназначены 
для образовательных или соци-
альных целей. В Ульяновске, как 
и во многих городах России, мо-
сковская «Теплица социальных 
технологий» проводит именно 
такие «мозговые штурмы». На 
подобных мероприятиях разраба-
тываются веб-сервисы для реше-
ния социально значимых задач. 

Проекты объединяет то, что 
они некоммерческие и нацелены 
на городскую среду. Результа-
том хакатона и совместной ра-
боты гражданских активистов и  
IT-специалистов является прото-
тип будущего приложения или уже 
готовый к запуску минимальный 
жизнеспособный продукт.  

«В каждом городе есть какая-
то проблема, часто это элементар-
ная проблема с благоустройством. 
Такие проблемы  сразу не решить, 
так как они инфраструктурные, 
но находятся простые способы 
эти проблемы минимизировать. 
В некоторых городах люди уже 
смирились,  но тут, в Ульяновске,  
несмотря на то, что людей собра-

лось немного, они активны», - 
рассказал один из организаторов 
Влад Павличенко. 

На ток-шоу «Пространство 
для жизни» представители со-
циально ориентированных НКО, 
городские активисты, блогеры, 
журналисты как раз и пытались 
найти «боль по-ульяновски». 
В частности, обсуждались уже 
действующие в городе проекты, 
такие  как «Добрый Ульяновск», 
«Ульяновск - культурная столи-
ца», и совсем актуальная инициа-
тива активистов по восстанов-
лению заброшенного на многие 
годы Парка дружбы народов. По-
чему обычные ульяновцы неохот-
но участвуют в таких проектах, а 
многие и вовсе с насмешкой отно-
сятся к подобным инициативам?  
Участники сошлись во мнении: 
чтобы проводить такие культур-
ные проекты, нужно привести в 
порядок сначала город в целом. 
Отсутствие  общественных туале-
тов, дыры в асфальте - все это пло-
хо соседствует с понятием «куль-
турная столица», что и вызывает 
диссонанс в голове жителей. 

Хакатон - это в том числе 
и серия мастер-классов по раз-
ным тематикам. Руководитель 
онлайн-школы городских пред-
принимателей Vector Дмитрий 
Абрамов выступил  с лекци-
ей «Городские предприниматели: 
как частные инициативы меняют 
города», а также провел  мастер-
класс «Как изучать город и нахо-

дить идеи для новых проектов». 
На лекции Дмитрия Абрамо-
ва слушатели узнали о разных 
типах городского предпринима-
тельства, познакомились  с по-
нятием «тактический урбанизм», 
поговорили  о новых примерах го-
родских проектов из российской 
и мировой практики и обсудили, 
как частные инициативы влияют 
на формирование городской сре-
ды. Все это прошло в первый день 
хакатона. Второй был посвящен  
непосредственно разработке про-
ектов, которые обязаны сделать 
Ульяновск лучше. 

Всего было заявлено 15 про-
ектов.  Организаторы предложи-
ли подборку идей приложений 
и сервисов, которые могут быть 
востребованы в Ульяновске: эко-
логия, ЖКХ, гражданский  кон-
троль, транспорт, недвижимость, 
благоустройство, культура. Среди 
идей ульяновскими активистами 
были предложены:  мобильное 
приложение  «Ульяновск - куль-
турный город», который решает 
проблему куда сходить, проект 
«Психология для мамы»,  твор-
ческое, независимое  СМИ «Твой 
город», сайт «Ищу хозяина» для 
помощи бездомным животным и 
много других  инициатив. Но по-
беда досталась «железному» про-
екту «Так быстрее» (на фото), ко-
торый должен решить проблему 
загруженности дорог и пробок. 
Сервис будет информировать на-
селение  о заторах на дорогах. 

Нелли ХачатряН  �

Вчера, в День памяти и скорби, в рабочем 
поселке имени Ленина в Барышском районе 
открыли памятную стелу с именами героев-
односельчан.

Что важно - деньги на монумент собира-
ли всем миром.

22 июня - не просто жаркий летний день, 
это одна из самых трагических дат в мировой 
истории. 74 года назад 22 июня 1941 года на-
чалась Великая Отечественная война.

Акцию «Победа» жители поселка име-
ни Ленина  объявили еще в прошлом году. 
Написали объявление  в газете с просьбой 
пожертвовать кто сколько может на восста-
новление  памятника солдатам  и открытие  
памятной стены. Откликнулись все, даже 
выходцы из села, живущие в Германии и дру-
гих регионах России. Собрали почти 70 ты-
сяч рублей. Но этих денег хватило бы только 
на то, чтобы  купить цемент и нанять камен-
щика. Помогла районная администрация. 
Добавила еще около ста тысяч, в результате 
на общие средства не только отремонтиро-
вали памятник погибшим воинам, которо-
му уже 40  лет, но и обновили фундамент, 
постамент, воздвигли кирпичную стену, на 
которой увековечили 200  новых имен. Это 
земляки-герои-ленинцы, которые  воевали в 
годы Великой Отечественной.

«Этот памятник воинам был открыт на 
30-летие Победы, в 1975 году. Внизу под 
ним были имена только ста  героев, что 
было очень неудобно:  все фамилии внизу, 
из-за дождя, снега постоянная грязь - буквы 
сложно было различить», - рассказал пред-
седатель местного совета ветеранов Станис-
лав  Фадеев.

«Самое главное добились. Думали, не по-
лучится, где мы только не были, где только 
не просили, не хлопотали, тяжело.  Но мы 
сплоченные, вместе мы  еще  к 9 Мая убрали  
18 могил на кладбище, теперь вот памятник 
открываем наконец-то», - поделилась член со-
вета общественности поселка Тамара Осач.

Теперь  жители планируют заложить 
весь комплекс плитами -  пока  не успели. 
Очень хотели  закончить все работы еще ко 
Дню Победы,  но не получилось. «Но свое 
обещание, данное ветеранам 9 Мая, когда 
мы заложили только первый камень  клад-
ки, что к 22 июня мы откроем стелу, мы вы-
полнили», - отметил глава администрации 
поселка   Сергей Крыков. 

По архивным материалам по крупицам 
восстанавливали  имена героев, годы рожде-
ния и смерти. Некоторые фамилии всплыли  
случайно. Так, поисковый отряд недавно  в 

новгородских болотах обнаружил останки  
бойца родом из поселка.  

Очевидец тех  страшных событий, ветеран-

фронтовик Константин Прытков (на фото) 
отчетливо помнит, как  уходили на войну те, 
кому не суждено было вернуться. «Утром к 
фабрике (в поселке в годы войны работала  
суконная фабрика) подошли пять  машин, в 
первый день войны увезли 200 человек. По-
смотрите на эти плиты - на них их имена. 
Сегодня не должно быть  никаких торжеств, 
только память». Его самого забрали на фронт 
в 1943 году, как только ему исполнилось 18. 
Сначала отправили в город Кинель в пехотное 
училище, затем на Карельский фронт, потом 
была  Венгрия, Чехословакия. Победу ветеран 
Константин Прытков  встретил  в Австрии. 

Ремонт  памятников был запланирован 
ко Дню Победы во многих районах области.  
В Чердаклах  обновили  монумент погибшим 
в Великой Отечественной войне воинам. 
Сразу несколько памятников - и не только 
военных - отремонтировали в Карсунском 
районе, в селах Таволжанка, Большое Ста-
ничное, Малое Станичное, Краснополка; 
памятники скорбящей матери и жертвам 
Чапанного восстания в Карсуне. Летом в 
Павловском районе в селе Илюшкино  будет 
отремонтирован памятник «Землякам, пав-
шим в Отечественной войне». Кроме того, в 
этом году на площади 30-летия Победы ре-
гионального центра  был возведен монумент 
детям войны.

«Через века, через года, - помните! 
О тех, кто уже не придет никогда, - помните!..»

Хакеры-марафонцы
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- Я думаю, что 
ЕГЭ - хорошая 

альтернатива традицион-
ным устным экзаменам. 
Прежде всего потому, что 
он дает нам возможность 
подать документы сразу в 
несколько вузов и спокой-
но ждать результатов. Не 
нужно ездить по разным 
городам, сдавать каждый 
день одни и те же экзамены. 
Хотя я понимаю противни-
ков госэкзамена. Наверное, 
раньше школьники полу-
чали более широкие зна-
ния. А теперь мы учимся, 
скорее, не вширь, а вглубь. 
Выбираем любимые или 
нужные предметы и не тра-
тим особо силы и время на 
остальные. По-моему, это 
не плохо.

- Как теперь ваши вы-
сокие баллы помогут 
вам в жизни?

- Я рассчитываю по-
ступить на географиче-
ский факультет МГУ или 
СПбГУ. А потом, скорее 
всего, стану заниматься 
экономической географи-
ей, стану аналитиком.

- В последнее время ра-
ботодатели  перестали 
любить отличников. 
Как думаете, почему?

- Думаю потому, что не 
хотят работать с занудами. 
Только не все отличники 
зануды. Я, например, от-
крыта для общения, легко 
воспринимаю все новое, го-
това учиться и меняться и 
привыкла много работать.

- Высокие оценки - 
всегда ли они только 
помогают?

- Если честно, иногда 
мешают. Я знаю по себе, 
что такое так называемый 
«синдром отличника». Хо-
чется все делать идеально, 
и чтобы все вокруг были 
идеальные. Начинаешь по-
правлять людей, учить их. 
В общении это мешает. Я 
работаю над тем, чтобы ис-
коренить это в себе.

- Аня, а есть ли у вас 
свободное время?

- Мое свободное вре-
мя - это занятие музыкой. 
Я играю на скрипке, учусь 
петь. Раньше играла в 
группе на барабанах. Му-
зыка так хорошо разгру-
жает голову после уроков, 
успокаивает.

- Теперь экзамены по-
зади. Вы сдали их с бле-
ском. Ощутили облег-
чение?

- Сначала да, выдо-
хнула. Но теперь стала 
думать о том, что впереди. 
Появились планы всерьез 
заниматься наукой: по 
окончании бакалавриата 
поступать в магистратуру, 
потом в аспирантуру. Мне 
вечно надо учиться, по-
другому не могу.

Получить 100 
баллов за ЕГЭ 
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Литературная премия имени Гончаро-
ва, учрежденная в Ульяновске, с недавних 
пор стала международной. Правительство 
области награждает немалыми деньгами 
писателей и литературоведов за их вклад в 
развитие отечественной культуры. В этом 
году организаторы конкурса особенно от-
метили одного из трех победителей - Ан-
дрея Антипина из Иркутской области. За 
свой роман «Житийная история» он полу-
чил триста тысяч рублей и новых поклон-
ников.

«Сначала я не поверила, что автору 
всего тридцать лет, - говорит председатель 
Ульяновского регионального отделения 
Союза писателей России Ольга Шейпак. 
- Когда читала его книгу, удивлялась, на-
сколько этот писатель знает жизнь. Я на-
шла в его героях и свою родню, и знакомых 
из детства. Речь, психология его героев, их 
дух - это все настоящее, живое. Я будто по-
грузилась в мир людей, которых хорошо 
знаю».

«Житийная история» - о судьбе стари-
ков. Настоящая и прошлая жизнь супругов 
Колымеевых состоит из больших и малень-
ких драм, к которым, впрочем, они часто 
относятся с юмором и иронией. Природа 
сибирского поселка при гипсовом руднике, 
сельский быт, общение между соседями - 
все это описано сочным народным языком.

Перед вручением премии мы пообща-
лись с Андреем Антипиным. Он оказался 
похож на свою книгу: немногословный, но 
содержательный, серьезный, но с чувством 
юмора, очень народный, без капли снобиз-
ма. Антипин родился и живет до сих пор 
в селе Подымахино Усть-Кутского района 
Иркутской области.

- Знаете, Андрей, мне всегда казалось, 
что северные, сибирские края - это 
идеальные места для писателя. Даже 
просто по атмосфере...

- Ну да. Плохие писатели там сразу за-
мерзают, - улыбается Андрей. - У нас, прав-
да, очень холодно. Наш поселок уже счита-
ется территорией Крайнего Севера.

- Вот читатели удивляются, насколь-
ко в тридцать лет вы знаете жизнь. 
Это суровый климат заставляет бы-
стрее взрослеть, в этом секрет?

- Во-первых, я писал этот текст не в 
тридцать лет, а в двадцать два, в 2007 году, 
просто издали его позже. Никакого особого 
секрета нет, просто я жил среди этих людей, 
да и все. Записывал то, что вижу и слышу.

- А как появился замысел превратить 
отдельные записи в роман?

- Не люблю я говорить о таких вещах, 
как появился замысел... Вообще не люблю 
все эти литературные разговоры. Роман по-
лучился сам собой. Просто были события, 
которые хотелось описать. Сначала начал 
писать рассказ. Потом рассказ превратился 
в повесть. Потом из повести три получи-
лось, и я наглым образом назвал это рома-
ном. Его напечатали в журнале «Сибирь» 
нашем иркутском, никто меня не поправил, 
роман так роман.

- То есть в основе романа реальные 
жизненные истории?

- Да. Когда мне восемнадцать лет испол-
нилось, я некоторое время жил у бабушки, 

артур артемов �

Два дня в начале прошлой недели в Ульяновском речпорту 
было так многолюдно, как в лучшие годы, в период активного 
пассажирского судоходства. 

Но причиной тому интерес к нашему городу отнюдь не 
туристов, а столичных киношников. Режиссер Яна Поляруш 
и продюсеры Тамара Цоцория и Руслан Витрянюк снимали 
здесь ключевые эпизоды будущего полнометражного игрово-
го спортивно-мелодраматического экшна «Со дна вершины». 

Понаблюдать за работой московских кинопрофессио-
налов на настоящей съемочной площадке отправилась и 
«Ульяновская правда».

Пока операторы выверяют угол обзора, инженеры выстав-
ляют звук и свет, режиссер вносит последние изменения в рас-
кадровку, а рабочие развешивают на известном ульяновском 
теплоходе «Юрий Эм» иллюминацию для съемок выпускного 
вечера старшеклассников, от Тамары Цоцория узнаем, как все 
начиналось. Снимают вдумчиво и серьезно, а потому непро-
сто - кинопроекту «Со дна вершины» уже три года. География 
съемок обширна, съемочная группа уже побывала в Сочи, Ка-
луге, Кировской области и даже в Заполярье. Из Ульяновска 
отправляются в Германию, где уже достигнута предваритель-
ная договоренность, что одну из ролей второго плана сыграет 
немецкая кинозвезда Тиль Швайгер. Но о звездном составе 
картины чуть позже.

Пока же на площадке появляется человек, усилиями ко-
торого съемки московского проекта в нашем городе вообще 

стали реальностью. Один из видных российских кинопро-
дюсеров «голливудского розлива», знакомец Пьера Ришара, 
Орландо Блума и Леонардо Ди Каприо Руслан Витрянюк. В 
прошлом ведущий ульяновский шоумен и старший сын экс-
облвоенкома. Наш земляк давно мечтал увековечить родные 
места в кино. Он не скрывает: «Мои сопродюсеры не до конца 
понимали, какая красота у нас в Ульяновске, и хотели снимать 
выпускной в Москве. Пришлось убеждать. Это было важно, 
поскольку сцены на прогулочном теплоходе - развязка всего 
происходящего в фильме, самые ключевые и драматические 
сцены картины. И фон - красивая ульяновская натура с огром-
ной рекой и прекрасной природой - в данном случае очень 
важны».

Несмотря на поразивший продюсера в 2010 году недуг (в 
результате сразу двух инсультов Руслан потерял зрение и ока-
зался частично обездвижен), по причалу в инвалидной коляске 
он передвигается уверенно. Последние перед началом съемок 
распоряжения раздает жизнерадостно. Любого участника съе-
мочного процесса узнает на расстоянии по голосу. А некоторых 
даже по шагам. Как, например, появившегося на площадке ис-
полнителя главной роли, молодого столичного актера Павла 
Шевандо, играющего спортсмена-паралимпийца, горнолыж-
ника Алексея Царева. Это его выпускной. Павел - ученик Олега 
Табакова, в Москве уже звезда, пока театральная. 

Со слов продюсеров, «посмотрев «Со дна вершины», чело-
век должен воспрять духом и понять - в жизни возможно все, 
даже самые сложные ситуации и барьеры преодолимы. Даже 
если человек здоров и материально благополучен, но просто 

ленив и не готов переступить через какие-то мелочи для до-
стижения своей цели». Бюджет у проекта средний (предвари-
тельно 160 миллионов рублей), но выглядеть все будет, пообе-
щали в Ульяновске создатели, как высокобюджетное кино. 
Главным образом, благодаря уникальной особой методике 
съемок. «Свободного финансового пространства, чтобы спо-
койно творить, у нас пока не было, - делится Цоцория. - Долго 
ждали денег. Куда только ни обращались, пока нас не услышал 
Дмитрий Медведев. Премьер лично распорядился, 
чтобы группа получила дофинансирование». 

Житийная история 
Андрея Антипина
Как стариковские байки помогли 
молодому писателю получить 
Гончаровскую премию.
потому что она одна осталась. Каждый день 
разговоры были про старину, про смерть, и 
я всего этого наслушался. Подружки к ней 
приходили, о своем рассказывали. И все 
это легло потом, как говорится, в основу 
текста. 

Это мой первый и единственный роман. 
Есть еще у меня повести всякие, рассказы.

- Вы считаете писательство своей 
профессией?

- Я окончил Иркутский госуниверси-
тет, факультет филологии и журналисти-
ки. Отделение филологии. До того как стал 
писать роман, журналистикой не занимал-
ся, хотя сейчас работаю в иркутской город-
ской газете.

- Не все филологи становятся писате-
лями.

- Но все, наверное, пробуют. Хотя я 
поступал совсем не для того, чтобы стано-
виться писателем. Я вообще сначала по-
ступал на факультет биологии и охотове-

дения Иркутской сельскохозяйственной 
академии. Хотел быть охотоинспектором. 
Проучился там полгода, факультет меня 
разочаровал своей коррумпированностью. 
Невозможно было там учиться. Забрал до-
кументы. Вспомнил, что, кроме биологии, 
мне еще литература в школе нравилась. 
Думаю, надо попробовать. По пути завер-
нул на филфак. С деканом разговорились, 
спросил у него, что вообще это такое - фи-
лология. Он мне показал брошюрку и гово-
рит: «Вот, наш факультет окончили Алек-
сандр Вампилов и Валентин Распутин». Я 
говорю: «О, мне точно сюда надо значит».

- Считаете их своими учителями или 
вдохновителями?

- Дело не в том, что я считаю, мне все 
говорят, что Распутин - мой учитель. В Ир-
кутске все пишут: «Он близок Валентину 
Распутину». Об этом у нас говорят слиш-
ком настойчиво. Я же могу других учите-
лей назвать из классиков. Прежде всего, 

Ивана Бунина. Это единственная литера-
турная величина, которая никак не меняет-
ся в моей жизни. Не становится он меньше. 
Я могу по-разному относиться ко всем, к 
тому же Гончарову. А Бунин для меня - это 
писатель, при взгляде на которого спадает 
шапка, потому что слишком высоко он сто-
ит. У Бунина есть такое выражение - «ледя-
ной бритвой по сердцу». Бунинский стиль 
для меня - это такая ледяная бритва, такое 
действие производит на меня его проза.

- Все же вы победили в номинации 
«Ученики Гончарова». Говорите, что 
относитесь к нашему писателю неод-
нозначно. Но все-таки вы сами може-
те себя назвать учеником Гончарова?

- Сразу хочу вас поправить. Вы сказали 
«наш писатель». Почему же он ваш? Гонча-
ров -  общий.

Когда мне предложили участвовать в 
конкурсе, а тем более в такой номинации, 
я был удивлен. Подумал, неужели я могу 
считаться учеником Гончарова? Посмотрел 
свои тексты и решил, что только один, вот 
этот самый роман «Житийная история» 
можно отнести как-то к творчеству Гонча-
рова, потому что другие тексты  совсем не 
близки его художественному миру. Кстати, 
когда мне сказали, что я победил в этом 
конкурсе, я подумал: «О, еще и название 
похоже на «Обыкновенную историю». Бу-
дут теперь говорить, что из-за названия по-
бедил. Подумают специально».

- Планируете выигранные деньги вкла-
дывать в издание своих книг?

- Точно нет. Есть много приятных ве-
щей, куда можно их потратить. Издание 
книг на свои деньги к приятным вещам я 
не отношу.

- Кроме того, что выигрываете пре-
мии, вам удается как-то еще зараба-
тывать именно с помощью литера-
турного труда? Сценарии, например, 
пишете?

- Связывались со мной с «Первого ка-
нала», просили писать сценарии к сериа-
лам на деревенскую тему. Я попросил об-
разцы, как нужно писать. Мне отправили 
два текста, и я сразу отказался. Помню, 
один назывался «Бабки-Ежки», то есть уже 
из названия было понятно, что дрянь пред-
лагают писать. Требования современного 
кино ставят пишущего человека в тупик. 
А ведь если преследуешь цель заработать 
денег, ты должен этим условиям соответ-
ствовать. То есть мне бы пришлось писать 
откровенно дрянные сценарии. Я этого де-
лать не хочу.

Ульяновское кино поднимается «Со дна вершины» 
Звезда «Бригады», «Бумера» и «Левиафана» теперь снимается в Ульяновске.

стр.   8

Справка «Ульяновской правды» 
В 2015 году на премию имени Гончарова было 
подано 26 заявок из разных городов страны, а 
также Кыргызстана и США. Конкурсная комис-
сия присудила премию в номинации «Мастер 
литературного слова» автору романа «Беллона» 
нижегородской писательнице Елене Крюковой.  
В номинации «Ученики Гончарова» отмечен 
Андрей Антипин из Иркутской области за роман 
«Житийная история». В категории «Наследие  
И.А. Гончарова: исследования и просвети-
тельство» награду получила филолог из Санкт-
Петербурга Людмила Гейро. Размер премии 
составил от 300 до 500 тысяч рублей.
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На минувшей неделе прошла  
X Поволжская спартакиада работников 
Федеральной налоговой службы, 
которую впервые принимала 
Ульяновская область. 

александр аГаПОВ �

У налоговиков из ПФО есть традиция: каждый год 
на время откладывать финансовые отчеты,  собирать-
ся в одном из соседних городов  и в непринужденной 
атмосфере товарищеского соперничества сбрасывать 
эмоциональное напряжение трудовых будней, а заодно 
определить, кто из коллег лучше бегает, плавает, точнее 
бросает и неотразимей бьет. 

- Каждый год мы пытается менять место дислокации 
соревнований, и Ульяновская область выбрана не слу-
чайно, - рассказал начальник межрегиональной инспек-
ции Федеральной налоговой службы по Приволжскому 
федеральному округу Валерий Губанов. - Сейчас она 
одна из лидеров по стабильности, сбору налогов. Кроме 
того, здесь подобрался профессиональный коллектив, 
который может успешно справиться с непростым делом 
организации такого крупного события.  

Чуть позже Валерий Николаевич приветствовал  
более трех сотен спортсменов-налоговиков, а во время 
поднятия флага сольно исполнил куплет националь-
ного гимна, чем, должно быть, воодушевил сборные 
всех 14 управлений ФНС Поволжья, в том числе ко-
манду хозяев,  подошедшую к старту с серьезными  
амбициями.

 - Сборная Ульяновской области принимала участие 
в каждой спартакиаде, - поведал руководитель регио-
нальной дружины Александр Гусев, - а на двух преды-

дущих  мы неизменно становились третьими. Поэтому 
задача на домашних соревнованиях - быть как минимум 
в тройке общего зачета. Какие качества налогового ин-
спектора могут пригодиться на спортивных площадках?  
Уверенность и стремление добиться результата, други-
ми словами - жажда победы.

По сравнению с предыдущими состязаниями про-
грамма Х Поволжской спартакиады претерпела не-
которые изменения: по разным причинам пришлось 
попрощаться с плаванием, бадминтоном и настольным 
теннисом. Зато впервые в нее попала легкая атлетика. А 
именно кросс на три (для мужчин) и один (для женщин) 
километр.  Нововведение, что называется, пришлись к 
месту, так как беговая часть проводилась на современ-
ном стадионе УГСХА в поселке Октябрьский, который  
признают лучшим в области даже местные профессио-
налы легкой атлетики.  Именно в этом виде ульяновцы 
добились наиболее высоких результатов. В возрастной 
группе старше 35 лет Сергей Панов пришел к финишу 
вторым, а Юлия Стехонина в забеге среди женщин не 
старше 35 лет показала третье время. Также в активе хо-
зяев «серебро» по итогам  смешанной шведской эстафе-
ты (800 м - 400 м - 200 м - 100 м). По сумме всех забегов 
ульяновцы также стали вторыми в легкой атлетике.     

По соседству с беговыми дорожками на искусствен-
ном газоне расположились три площадки для мужского 
мини-футбола, который обернулся сплошным разо-
чарованием для нашей команды. В матчах своей под-
группы ульяновские налоговики неожиданно уступили 
сборной Чувашии - 1:2 и поделили очки с командой Та-
тарстана (1:1), и в итоге оказались на 11-м месте. 

Спорткомплекс  «Колос», также располагающийся 
на территории сельхозакадемии, приютил третий вид 
спартакиады - женский волейбол. Здесь сборная хозяек 
заняла 6-е место. А в общекомандном зачете ульяновская 
дружина расположилась на 5-й позиции, пропустив впе-
ред Нижний Новгород, Оренбург, Самару и Чувашию.

Налоговая примчалась! 

Ульяновское кино поднимается «Со дна вершины» 
Яна Поляруш выставляет 
актеров и ульяновскую 

массовку для первого группового 
эпизода. Рядом с Павлом Шеван-
до вне кадра почти постоянно еще 
одна звезда «Со дна вершины» - 
спортивная. Алексей Мошкин - за-
служенный мастер спорта России, 
дважды чемпион Паралимпийских 
игр в норвежском Лиллехаммере 
и японском Нагано. История его 
жизни собственно и вдохновила 
и подтолкнула создателей карти-
ны. Они утверждают: «Некоторые 
эпизоды из жизни Алексея вошли 
в фильм без изменений. Посколь-
ку такие истории не придумаешь». 
Павел в присутствии Алексея осо-
бенно сосредоточен. Советуется с 
ним постоянно.

Ульяновской массовкой Яна 
Поляруш довольна: «Ульяновские 
студенты с театрального факуль-
тета демонстрируют серьезную 
актерскую школу. Схватывают все 
на лету. С ними не надо долго во-
зиться. Молодые, инициативные, 
от них на съемочной площадке 
светло, несмотря на то что съемки 
ночные. Приятно работать…». За 

общей суетой съемок не сразу за-
мечаешь появления на площадке 
настоящей звезды. В новом фильме 
их достаточно: Сергей Никоненко, 
Сергей Пускепалис, Ирина Розано-
ва, Нонна Гришаева. В Ульяновске 
в образе отца главного героя - звез-
да «Бригады», «Бумера» и «Левиа-
фана» Владимир Вдовиченков. Со-
бран, профессионален (все делает с 
первого дубля, не любит повторов). 
Немногословен. Но перебросить-
ся парой слов между дублями все 
же удается: «Фильм хороший по-
лучается. Я кое-что видел. Даже 
плакал…». Относительно нашумев-
шего «Левиафана» удивляет откро-
вением:

- Я не расстроился, что наш 
фильм не получил «Оскара». 
«Оскара» он и не заслужил, там 
были фильмы достойней. А я по-
сле успеха «Левиафана» в России, 
как ни странно, стал... менее вос-
требованным. Предложений стало 
меньше. 

- И это у вас, человека, однаж-
ды сыгравшего в кино президента 
России?

- Та роль в фильме «Август 

восьмого» мне «большой кровью» 
далась. Играть главу государства - 
это тяжкий крест, скажу вам. Текст 
моей роли слово в слово утверждал-
ся в Кремлевской администрации. 
Я встречался лично с президентом. 
Это такой груз ответственности, 
когда ты неволен что-то сделать, 
жестко ограничен рамками РОЛИ. 
Но, с другой стороны, это искуше-
ние обещает немаленькое количе-
ство бонусов (улыбается). Понял, 
что лучше не лезть. И никому не 
посоветую играть президента…

Ночные съемки в речпорту и в 
Красном Яре закончены. Ждем пре-
мьеру ориентировочно в марте 2016 
года. Но сначала фильм представят 
на кинофестивалях класса «А» в 
Каннах, Венеции и Берлине. Будет 
и ряд закрытых показов, один из 
первых - обязательно в Ульяновске. 
Руслан Витрянюк утверждает, что 
прощается с малой родиной нена-
долго. И акцентирует внимание:

- Хочется, чтобы это была исто-
рия о сильных людях и правильной 
патриотической направленности. 
Для меня, как для сына генерала, 
патриотизм не пустое слово. 
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Выставка «Мир гончаровских романов»
В рамках Года литературы  и ульяновского проекта 

«Двенадцать симбирских литературных апостолов»  в вы-
ставочном зале Историко-мемориального центра-музея 
И.А. Гончарова  действует выставка  «Мир гончаровских 
романов». Большая часть работ из фондов Ульяновского 
областного краеведческого музея демонстрируется впер-
вые. Работы разных поколений ульяновских художников, 
вдохновленных единой темой - жизнью и творчеством 
великого земляка, воспевают родные, знакомые И.А. Гон-
чарову места, передают романтику путешествия писателя 
на фрегате «Паллада», в целом знакомят посетителей с 
ведущими героями и неповторимыми сюжетами его ро-
манов.

Выставка «Играем в солдатики»

Музей «Пожарная охрана Симбирска-Ульяновска» 
представляет частную коллекцию солдатиков, которую на 
протяжении 20 лет собирал ульяновец Дмитрий Никола-
евич Табартов. Коллекция включает исторические набо-
ры «Парад Победы», «Ледовое побоище», «Куликовская 
битва», «Матросы Октября» и другие как отечественного, 
так и зарубежного производства. Лучшие серии солда-
тиков сегодня стали настоящей ценностью: из коробок с 
детскими игрушками они переместились в художествен-
ные коллекции и на выставочные стенды. На весь период 
работы выставки запланированы мастер-классы по изго-
товлению солдатиков.

Летний проект «Территория соТворения»
На площади 100-летия В.И. Ленина   пройдет целая 

серия мастер-классов: по эстрадным танцам, по вокалу, по 
дефиле, по бальному танцу, по художественной росписи 
по дереву,  по изобразительному искусству.  Также гостей  
ждет мезенская  роспись - мастер-класс по росписи на-
родной студии декоративно-прикладного искусства «Гон-
чар».
НАчАЛО В 15.30

Сольный концерт Эльмиры Сидоровой
В Камерном зале филармонии 

состоится сольный концерт со-
листки Ульяновской областной 
филармонии Эльмиры Сидоро-
вой (сопрано). Концерт посвящен 
творчеству народной артистки 
СССР, оперной певице  Антони-
не Васильевне Неждановой. Со-
временники помнят драматиче-
ские образы, созданные великой 
певицей: Людмила («Руслан 
и Людмила» Глинки), Татьяна 
(«Евгений Онегин» Чайковско-
го), Розина («Севильский ци-
рюльник» Россини), Снегуроч-
ка, Волхова («Садко») и другие. 
Именно ей Сергей Рахманинов 
посвятил «Вокализ» - одно из са-
мых известных своих сочинений 
для голоса и фортепиано. Это ли-
рическое произведение прозву-
чит в концерте Эльмиры Сидоровой. Ульяновская певи-
ца обладает лирико-колоратурным сопрано флейтового 
звучания. В ее репертуар входят более 200 зарубежных и 
русских арий, романсов, народных песен. 
НАчАЛО В 19.00

Июнь - Август

22 - 31
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